
VERBALE DELLA SEDUTA DELLA III COMMISSIONE DEL 02/09/2020 
 

L’anno duemila venti, il giorno due del mese di Settembre si è adunata, su 

convocazione prot. n. 76 del 25 Agosto 2020, la III Commissione “Attività Sociali” 

della V Circoscrizione in modalità videoconferenza - mediante collegamento 

telematico “a distanza” - resta inteso che il luogo della riunione è da intendersi, 

convenzionalmente, presso i locali della V Circoscrizione siti in Via Adua n.22 

Palermo. 

La pubblicità delle sedute  verrà garantita dalla registrazione delle stesse e dalla loro 

pubblicazione, ad opera del webmaster, sul canale youtube: 
https://www.youtube.com/user/ComunediPalermo1   
 

ODG 
 

“Realizzazione opera di StreetArt Via Crociferi ed adozione spazio” 
 

Funge da Segretaria l’istruttore Amministrativo Anna Maria Guccione. 

Alle ore 8,35 risulta presente il Cons. Stabile Francesco. 

Constatata la mancanza del numero legale la seduta viene rinviata. 

Alle ore 9,45 sono presenti il Presidente Altadonna Salvatore e il Consigliere Stabile 

Francesco.  

Constatata la presenza del numero legale il Presidente Altadonna dichiara aperta la 

seduta. 

Il Presidente Altadonna invita la Segretaria a dare lettura dell’OdG. 

Si dà lettura. 

Il Presidente parla delle problematiche legate alla volontà di realizzare questo evento 

asserendo che le discariche a cielo aperto, soprattutto quelle limitrofe alle scuole, sono 

diseducative perché si parla ai ragazzi di raccolta differenziata e si mostrano questi 

esempi deplorevoli. I ragazzi della scuola media del Plesso Peppino Impastato avevano 

progettato di migliorare il quartiere con fioriere e sedute realizzate con materiale 

riciclato ma il progetto è rimasto irrealizzato. Ciò potrebbe spingere i ragazzi alla 

conclusione che se quello che pensano non viene realizzato non vi è motivo di 

continuare a progettare. Per questo si è pensato di realizzare un muro con soggetti 

realizzati dai ragazzi facendoli aiutare da professionisti di StreetArt. Questo aiuterebbe 

anche ad eliminare la discarica a cielo aperto. 

Le scuole sono un punto centrale che serve a rendere i ragazzi responsabili. In questa 

proposta vi è il recupero di uno spazio comune, la progettazione di uno spazio 

condiviso con la cittadinanza, la riqualificazione di un pezzo di terreno, la legalità. 

Servirà a rendere i ragazzi consapevoli del proprio futuro all’interno del territorio. 

Il Consigliere Stabile reputa la proposta interessante. 

Il Presidente Altadonna parla di una propria esperienza nel quartiere, racconta di 

avere effettuato il diserbo di una zona e di averlo fatto per spiegare ai propri figli che 

dedicare un ò del proprio tempo al proprio quartiere non è tempo sprecato ma è tempo 

dedicato alla comunità. Il togliere i cassonetti e le discariche a cielo aperto è un effetto 

conseguenziale ad una attività educativa. 



Con questa proposta si chiede all’Amministrazione di aiutare i ragazzi a realizzare i 

propri progetti. 

Asserisce che il raid effettuato alla scuola Rita Levi di Montalcini non è stato fatto da 

criminali ma da ragazzi del quartiere e pensa che sia effetto della noia. Spesso non si 

dà ai ragazzi di esprimere le proprie frustrazioni. 

Spiega che nella scuola Antonio Ugo il Preside ha sorpreso alcuni ragazzi intenti a 

disegnare sui muri per cui ha preso la decisione di non punire bensì di venire incontro 

ai ragazzi offrendo loro la possibilità di realizzare un murales. 

Lo spirito di questa proposta non è di polemica contro l’Amministrazione ma è quello 

di aiutare i ragazzi a realizzare i propri progetti. 

Il Presidente Altadonna propone due emendamenti aggiuntivi: 

- 1° emendamento aggiuntivo: aggiungere come prima richiesta “Chiedere alla 

RAP lo spostamento dei cassonetti posizionati in via Crociferi”  

- 2° emendamento aggiuntivo aggiungere dopo Manzoni/Impastato “In presenza 

dell’Assessore al Decoro Urbano” 

Commenta che nella città di Bologna non esiste l’Assessorato al decoro Urbano bensì 

l’Assessorato alla Riqualificazione perché in altre Città si ha il problema della 

riqualificazione mentre a Palermo si ha ancora il problema del decoro, a Palermo non 

si può progettare perché tutte le risorse sono impegnate nelle emergenze. 

Si passa alla votazione del 1° emendamento che viene approvato all’unanimità. 

Si passa alla votazione del 2° emendamento che viene approvato all’unanimità. 

Si passa alla votazione della proposta emendata che viene approvata all’unanimità, 

esprimendo parere favorevole sulla proposta di cui sopra. 

Il Presidente non avendo altro da chiude la seduta alle ore 10,15. 

 

 

  Il Segretario                                                             Il Presidente 

Istr. Amm.vo                                     Salvatore Altadonna 

Anna Maria Guccione     
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